



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:18

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 20 de Noviembre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Banca recupera calma

En semana preelectoral hubo una caída de los depósitos de casi 800 millones de córdobas. En la última semana se han recuperado 57 millones. "Es un voto de confianza", dice banquero. Discurso ayuda.

Julio Cárdenas, director ejecutivo del Banco de Crédito Centroamericano (Bancentro), sostiene que el discurso del presidente electo, Daniel Ortega, ha ayudado a que los depositantes y el mismo Sistema Financiero recuperen la confianza.

-CGR investiga otro "adoquinazo"

Los habitantes de tres pequeños poblados segovianos rebotaban de felicidad al conocer que fueron tomados en cuenta por el Plan Especial de Adoquinado (PEA) impulsado por el Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) en el 2003.

Significaba el fin de los viajes de más de 12 horas, los "pegaderos" del invierno y, principalmente, tendrían una conexión directa con el Pacífico nicaragüense, vital para el desarrollo económico de toda comunidad alejada del país.

-Primeras sanciones a los vendepólvora

Producto fue decomisado por traslado inseguro.

El Nuevo Diario

-"Todos cuidamos feudos"

Presidente de CSJ Dr. Manuel Martínez contesta a Ortega:

"No es nada nuevo lo dicho por Presidente electo, yo ya había manifestado que todos los magistrados se niegan a perder control y privilegios sobre nombramientos y funciones", expresa Martínez. Consejo Nacional de Administración está pintado en la pared, y según presidente de la Corte, los magistrados siguen actuando al margen de la Ley de Carrera Judicial.

-Solidaridad, inclusión en intercultural

"El grito de los excluidos" en calles de Costa Rica.

Un carnaval de cientos de migrantes que se consideran "importantes y vitales" en la sociedad costarricense.

-Permisos a polvorines dados hasta por 5 años

Autocrítica debe comenzar por Policía, dicen funcionarios del Minsa.

Inspecciones son de mentira y seguridad brilla por su ausencia.

También el empleo de menores y hasta niños en el manejo de pólvora es hecho a la vista y paciencia de las autoridades.

Los trasladados se quejan de que en los nuevos lugares no hay agua, no hay clientes, y lo que abunda es la delincuencia.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:18

PAG - 2 -

-“Ortega podría ser otro Pepe Figueres”

Armando J. Molina, un fiel del último republicano:

La oportunidad de crear una verdadera democracia está en sus manos, sostiene este alumno aplicado de Barry Goldwater, el pensador republicano por excelencia

"Creo que en los próximos años la política exterior de EU, ya sea para Medio Oriente o América Latina va a cambiar. Va a ser más tolerante"

Nicas abriéndose paso en el Partido Republicano, colocando a dos mujeres y un hombre en su Comité Ejecutivo, a pesar de la división que la comunidad arrastra desde Nicaragua

Editorial

La Prensa

Irregularidades e imprudencias del CSE

A lo inmediato, el CSE debe satisfacer plenamente y sin dilaciones las inquietudes de los partidos que se sienten afectados, para que el nuevo gobierno arranque en un ambiente saludable. Pero a mediano y largo plazo, es necesario hacer reformas sustanciales a nuestra Ley Electoral.

Refiriéndose al artículo 16 de dicha Ley, el cual establece que las próximas elecciones serán manejadas por los partidos que hayan logrado el primero y segundo lugar, Roberto Courtney, director de Ética y Transparencia, dijo: “Hay que remover el control partidario que existe en los Centros Electorales Municipales y Departamentales”. Y es verdad. Urge modificar el sistema de elección de magistrados del CSE para que éstos respondan a los intereses de la nación y no de sus respectivos partidos políticos. Sólo así podrá el país caminar sobre suelo firme. Sólo así las elecciones futuras serán una fiesta cívica y no una guerra a veces fría y otras, caliente por la conquista del poder político.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:18

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Bush, Ortega y el pacto (Ramón J. Meneses)

De ahora en adelante, George W. Bush gobernará desde una posición de debilidad y pronto se convertirá en un “lame duck” (un pato cojo). Mientras tanto, Daniel Ortega inicia su período con un poder casi inaudito para un candidato electo en un proceso democrático: controlará el Ejecutivo, la Corte Suprema de Justicia, el Sistema Judicial, la Contraloría General de la República, el Consejo Supremo Electoral, la Procuraduría de Derechos Humanos y otras entidades del Estado. El pacto con Alemán y la división de los liberales, también le harán posible dominar la Asamblea Nacional. Estados Unidos no debe meterse en los asuntos internos de Nicaragua pero Daniel Ortega se estaría engañando si considera que una administración republicana, aun debilitada, va a ver para otro lado si decide mantener y profundizar el pacto con Alemán o toma medidas para limitar los derechos humanos y reprimir a sus adversarios. Un indicador de cómo se pueden mover las cosas es la relación que la administración Bush ha sostenido con el PLC en los últimos años, otorgando o quitando visas para pasar posteriormente a conflictos diplomáticos.

Mantener el equilibrio (Migdonio Blandón B.)

Como dice el refrán popular: “estamos en el macho...” Hay que mantener el equilibrio para no dejarse caer. Si actuamos con decisión y rectitud, dedicándose cada quien a lo suyo y con el debido respeto a los principios morales, cívicos y de manera específica cristianos, reconociendo en el otro al prójimo como Dios manda y respetando en un todo sus derechos, manteniendo así el equilibrio, no hay macho que no sea domado.

Es una bendita oportunidad la que Dios ha dado a don Daniel, ya que viniendo por veredas tortuosas de un oscuro y tétrico pasado, pronto ha de llegar a ocupar la sólida plataforma socioeconómica estructurada que don Enrique ha logrado consolidar, a pesar de que su gobierno, como los anteriores que han representado la incipiente democracia, ha sido seriamente atacado por el “gobierno de abajo”. Sería lamentable que dicho señor no aprovecharse tal oportunidad, que además de reivindicarle confirmaría su propia salvación e ubicaría al país en el digno sitio que amerita tener.

La sombra de Chávez (Douglas Carcache)

El nuevo gobierno de Ortega, que se instaurará el próximo 10 de enero en Nicaragua, todavía está envuelto en el misterio porque los nicaragüenses desconocemos cuáles son los compromisos que el FSLN adquirió con Venezuela y Cuba. Si Chávez le dio dinero para la campaña electoral y le oxigenará con petróleo su gestión administrativa, algo querrá a cambio.

Cuba también requerirá el “oxígeno” de Nicaragua, así como lo ha tenido de Venezuela y enviará sus brigadas de maestros y médicos, como acostumbra, para recibir a cambio alimentos y otras ayudas porque el respaldo que le han dado a Ortega, aun sin ser monetario, tiene un costo y el FSLN ha de pagarlo hasta con votos en los organismos internacionales donde el régimen de Castro casi siempre está en el banquillo de los acusados por violaciones a los derechos humanos.

Por eso, aunque hoy Ortega o sus allegados digan que mantendrán las políticas macroeconómicas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:18

PAG - 4 -

que ha recomendado el FMI, que el país necesita por su misma fragilidad financiera, está por verse cuánto influirán en el nuevo gobierno los amarres con Cuba y Venezuela, porque Chávez es enemigo del comercio libre promovido por Estados Unidos (Cafta) y le hace contrapeso con su proyecto Alianza Bolivariana de las Américas (Alba).

El Nuevo Diario

La gran profecía (Leonel Aldana)

El panorama de Nicaragua en la inmediata perspectiva se puede describir así: hay un ex guerrillero, un ex jefe Contra, un ex jefe de la Iglesia Católica, un ex sandinista jefe de la empresa privada, una ex adepta de Sai Baba [1] ahora católica, que se han puesto de acuerdo, unos en gobernar a Nicaragua por los próximos cinco años, otros, en dejar gobernar a los primeros mientras no se sientan perjudicados.

¿Cuál será el rumbo del país?

Como vamos a tener de moda una “revolución espiritual” liderada por esa cósmica conjunción Ortega-Murrillo-Obando, y también probablemente una “revolución del amor y de la responsabilidad social” apoyada, aunque sea a regañadientes, por el Cosep, liderado por el momento por Edwin Krugger, pues no es malo que turbante en ristre, nos atrevamos también a profetizar, a lanzar la gran profecía para contestar esa pregunta: ¿Cuál será el rumbo del país?

Los ricos seguirán siendo ricos, pero los que más ricos se harán serán los banqueros, los microbanqueros, los prestamistas y especuladores financieros, es decir, las ramas más usureras y cortoplacistas del capital. También se harán más ricos los ricos de zonas francas, por no pagar impuestos que harían menos pobres a los pobres. Y vendrán nuevos ricos que invertirán en turismo y darán trabajos y salarios decentes a los pobres que se habrán hecho más pobres por los ricos que no pagan impuestos. Y los pobres se mirarán elegantes en sus trajes de meseros y meseras; felices en sus mesas de pegar botones segundo a segundo y día tras día

Después de las elecciones... que se imponga el orden jurídico (Pedro Cardoza)

Pasaron las elecciones, se despejó la incógnita presidencial... ganó el candidato del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), el ahora presidente electo Daniel Ortega Saavedra. Sin embargo, esta elección ha generado una especie de incertidumbre en aquellas personas que no botaron por el FSLN; esta incertidumbre es una percepción casi generalizada, por decirlo de alguna manera, de sectores tanto con capital local, como inversionistas extranjeros y otros vinculados a éstos.

Razonable o no, esta percepción creo que es normal. Daniel Ortega siempre ha sido visto como un “peligro” por las credenciales que obtuvo en la década de los ochenta. No obstante, considerar a Daniel un peligro por su pasado, es condenarnos nosotros mismos, pues básicamente nos negamos, ya que es negar la evolución misma a la que como personas estamos sujetos, es negar cambios sustanciales en la sociedad, es negar que hemos avanzado.

El equipo económico del nuevo gobierno (Amaru Barahona)

El nuevo gobierno recibe una herencia de entregas y ataduras con las Instituciones Financieras Internacionales (IFIS), además de la firma de un TLC que legaliza una profundización aún más



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:18

PAG - 5 -

extrema del neoliberalismo. Le quedan pocos espacios para políticas que efectivamente reduzcan la pobreza y promuevan la inclusión social y redistribución de la riqueza. También tiene pocos espacios para que en el mediano plazo se pueda ir construyendo un tejido social que articule un mercado interior, la única forma de alcanzar el desarrollo.

Estos espacios hay que conquistarlos negociando con el Fondo Monetario Internacional (FMI) con criterios de bien común, lejos del servilismo de los gobiernos precedentes; y desarrollando ingenios prácticos que permitan escabullir las perversidades legales del Tratado de Libre Comercio (TLC). Precisamente por ello, es esencial el perfil del equipo que conduzca la política económica y negocie con las IFIS. De este perfil depende que los espacios puedan conquistarse, o que sigamos teniendo más de lo mismo con otro discurso. Se requiere un equipo con cerebro propio y no prestado, que no se haya convertido a los dogmas que difunden los dominadores, que reflexione sobre las salidas viables que tiene, en el mundo actual, el atraso de las sociedades periféricas, y que tenga suficiente coherencia ética para no terminar convirtiéndose en mercenario de las IFIS. Afortunadamente, nuestra sociedad dispone de recursos humanos con este perfil, que lógicamente no corresponden al estatus de sapiencia tecnocrática que promueven los aparatos ideológicos dominantes (sobre todo, los medios). Son pocos pero existen

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-ALN descarta reunificación (Pág. 3 A)

Vocero de la ALN reitera que mientras Arnoldo Alemán controle el PLC no habrá unidad liberal
Diputados electos del PLC cerraron filas contra la ALN

“Eduardo y ALN son las nuevas esperanzas políticas de este pueblo y mientras Arnoldo Alemán sea el jefe de la bancada del PLC, que se repliegan en El Chile para deliberar con sus diputados, ALN no aceptará ninguna propuesta, porque traicionaría a los miles de votantes que eligieron a los diputados, porque no quieren más corrupción y caudillismo”, comentó Córdova.

El vocero del PLC, Leonel Teller, dijo que el acta de compromiso firmada por los candidatos salientes y los electos busca la unidad del liberalismo, aunque el escrito expresa lo contrario.

“Estamos entrando a una nueva y vigorosa etapa de reconstrucción partidaria. (...) No serán los perdedores de afuera del partido quienes vendrán a decirnos cómo escribir esta página de la historia”, dice el documento firmado por los diputados electos.

“Que no se llamen a engaño quienes ayer quisieron destruirnos y hoy piensan que vendrán a llenar los espacios de los perdedores utilizando a los perdedores mismos. Están equivocados. Tenemos partido, tenemos liderazgo, tenemos fuerza espiritual en esta terrible situación que nos quisieron imponer quienes sabiendo que iban a perder prefirieron perder a manos del sandinismo”, añade el escrito.

A pesar de que Teller no descartó la reunificación de los liberales para las próximas elecciones municipales del 2008, el PLC responsabilizó a la ALN por la derrota electoral.

“Es mentira que se llevaron a nuestro partido. Sí nos hicieron daño; sí cautivaron a algunos desesperados, pero es mentira que nos quitaron los grandes contingentes liberales. Fueron los



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:18

PAG - 6 -

conservadores los necios oportunistas y los ingratos del partido quienes se juntaron para dividirnos”, dice el escrito.

-Tomás Borge votaría por Hillary Clinton (Pág. 3 A)

El veterano líder revolucionario manifestó que el nuevo Gobierno sandinista, que presidirá a partir del 10 de enero del 2007 Daniel Ortega, espera de Estados Unidos “que nos respeten”.

“Con los demócratas en el Congreso es una señal buena, nos alegra mucho y quizá venga un gobierno demócrata y la señora Clinton sería una bendición, porque las mujeres son mejores que los hombres, hasta las de derecha”, añadió.

-Recursos a prueba final en el CSE (Pág. 3 A)

Julio Acuña, director de Atención a Partidos Políticos del CSE, explicó que después del miércoles las autoridades electorales se pronunciarán sobre los recursos de revisión.

La ALN alegó irregularidades en la sumatoria de las actas de escrutinio en los resultados provisionales de los departamentos de Masaya, Chinandega y Matagalpa, donde podrían obtener un escaño más de diputados.

El PLC impugnó los resultados electorales de la Región Autónoma del Atlántico Norte (RAAN), donde el Frente Sandinista obtuvo 20 votos más, que le da ventajas para obtener un segundo escaño, y el MRS solicitó una revisión aritmética de los votos. Acuña dijo que los partidos tendrán que demostrar con los documentos del CSE si hubo irregularidades “y de detectarlas, se corregirán”.

-“El país está atado a la suerte de Ortega” (Pág. 4 A)

El triunfo de Daniel Ortega es legítimo pero no tiene consenso ni afuera ni adentro, advierte Sergio Ramírez

Creo que Nicaragua entra en una situación muy delicada en este momento. Si Ortega usa toda su sensatez se va a dar cuenta de que mover el barco en otra dirección sería peligroso. No sólo para él, sino que podría ser un descalabro para el país. El país está atado a la suerte de Ortega, porque él es un gobernante legítimo. No por las reglas que yo hubiera querido. Porque no tiene consenso, un 60 por ciento de la gente no votó por él. Como ocurría en la Constitución de Bolivia, donde un presidente podía ser electo con un 18 por ciento, porque el Congreso lo confirma. Ortega es legítimo pero no tiene consenso ni afuera ni adentro.

El Nuevo Diario

-Montealegre quería renuncia en blanco (Pág. 3 A)

Según el vocero del ex candidato presidencial José Rizo

El ex candidato presidencial por la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre, habría condicionado su aceptación a convertirse en el compañero de fórmula de su oponente del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), José Rizo, a cambio de que éste le entregara su carta de renuncia al cargo de gobernante en caso de que ganaran las elecciones nacionales.

-George Bush debe conversar con Ortega (Pág. 3 A)

Premio Nobel de la Paz critica a gobierno norteamericano

La Premio Nobel de la Paz (1997), la norteamericana Jody Williams, no cree que Daniel Ortega y su gobierno vayan a reeditar la década de los años 80, y, muy al contrario, se pregunta qué pueden hacer los gobernantes de Estados Unidos, no solamente en Nicaragua, sino en la región



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:18

PAG - 7 -

centroamericana, con una persona que nunca quisieron que ganara las elecciones.

“Me imagino que todo mundo tiene miedo con los Estados Unidos y lo que pueda pasar en la región, y desde mi punto de vista, puesto que Mister Bush (George) siempre está hablando de la democracia, de las elecciones y de esto y lo otro, y si la gente en Nicaragua votó por Ortega, entonces es cosa de los nicaragüenses, pero Bush está contra eso”, dice.

-Entre la ética y el oportunismo (Pág. 4 A)

Transfuguismo político: “Atentado contra la democracia”

La nueva Asamblea Nacional sentó las bases del pluripartidismo, y su conformación supondrá acomodados y reacomodados entre los diputados de los cuatro grupos políticos con representación parlamentaria, quienes deberán bregar por el camino sinuoso de la política que les planteará nuevos desafíos.

-ALN: Primer ensayo del transfuguismo (Pág. 4 A)

“¿Cuál es el alboroto con Mario Valle?”, pregunta Fernando Malespín, catedrático de la Universidad Centroamericana (UCA) y director del Instituto Nicaragüense de Asesoría, Capacitación e Investigación Laboral (Inascail).

Para justificar su interrogante, Malespín da dos casos específicos que demuestran cómo el transfuguismo es práctica común en los partidos políticos nicaragüenses, porque, explica, “no crecen sobre la base de la consolidación ideológica, sino sobre la base del oportunismo”.

-“Arrancamos y nada nos detendrá” (Pág. 5 A)

Edmundo Jarquín se siente con pasión juvenil... política

Por primera vez, 200 mil votos salieron del sandinismo a una casilla que no es la del FSLN, expresó Asegura que se ratificó la desconfianza en una CSJ partidizada que ofreció resultados

“sorprendentes” con el último 8% de la votación

Habla de las falsas tranquilizaciones de Ortega, y la llave de la celda con que tiene secuestrado un Poder Judicial que jamás ha ofrecido ni querido cambiar

-Borge: Yo votaría por Hillary Clinton (Pág. 6 A)

Hace adelantos en Panamá del gobierno Ortega

Afirma que “por el momento” no romperán con Taiwan, pero que China continental no ha dado señales de acercamiento

Habla de un próximo Canal Interoceánico que no competirá con el de Panamá

-“No pudieron privatizarla y optaron por destruirla” (Pág. 7 A)

Ruth Selma truena contra Debayle y alza de Enacal

Coordinadora de la Red de Defensa del Consumidor señala que desde hace mucho tiempo se hicieron denuncias contra el despilfarro y la inoperancia en esa empresa, pero Asamblea y Contraloría se hicieron las sordas

Rechaza con vehemencia el aumento solicitado de casi 50%, y califica la Administración Bolaños como un flagelo para servicios públicos

-Ex funcionarios del INAA piden justicia (Pág. 7 A)

Fueron echados por denunciar a Enacal

No les resuelven ni juicio en lo laboral ni amparo en la CSJ

Preocupados por la falta de una respuesta de parte del Juzgado Laboral, ex trabajadores del Instituto



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:18

PAG - 8 -

Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA), despedidos por el gobierno de Enrique Bolaños por denunciar las irregularidades de la empresa aguadora Enacal, piden a las autoridades correspondientes, que resuelvan sus demandas antes del cambio de administración.

-Denuncian despojo de 1,200 manzanas en “La Esperanza” (Pág. 8 A)

Persisten problemas de tierras en Matagalpa

Cooperados aseguran que terrenos se los entregó comunidad indígena.

Productor afirma que compró en buena ley lo que ahora está reclamando

-Avanza limpieza en derrame de Puerto Sandino (Pág. 8 B)

Aunque faltan acciones de Spence Pong para cumplir remediación

Jóvenes ambientalistas realizan inspección y se muestran satisfechos por trabajos realizados

Aseguran que no hay contaminación de manto acuífero y estero La Coyunda ya se encuentra a salvo

-Ayuda Taiwan: ¿mantendrá su curso con FSLN? (Pág. 9 B)

US\$ 491.1 millones nada despreciables para cualquier gobierno

¿Y las relaciones con China Continental?: un misterio

Viceministro taiwanés: “Vamos a seguir trabajando juntos para estrecharles la tradicional relación de amistad y cooperación”

Jugosa chequera a cambio de apoyo diplomático; Cancillería y edificios “fachadistas”, emblemas de la ayuda asiática